

CDU-Fraktion Laer und Holthausen | Hohe Straße 24 | 48366 Laer

An den  
Bürgermeister der Gemeinde Laer  
Manfred Kluthe

Per Mail  
[verwaltungsvorstand@laer.de](mailto:verwaltungsvorstand@laer.de)

05.12.2025

### **Antrag der CDU-Fraktion zur nächsten Sitzung des Schul- und Sozialausschusses**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Kluthe,  
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,

hiermit stellt die CDU-Fraktion den Antrag auf

#### **Einführung der Ehrenamtskarte NRW in der Gemeinde Laer**

Diesbezüglich schlagen wir folgende Punkte als Beschlussvorschlag vor:

Die Gemeinde Laer tritt dem Landesprogramm zur Ehrenamtskarte NRW bei und führt die Ehrenamtskarte ein.

Die Verwaltung wird beauftragt,

- die erforderliche Vereinbarung mit der Staatskanzlei NRW abzuschließen,
- ein Verfahren zur Beantragung, Prüfung und Ausgabe der Ehrenamtskarte zu entwickeln,
- die Ehrenamtskarte im Bürgerbüro bzw. einer benannten zentralen Stelle administrativ zu verankern,
- lokale Unternehmen, Vereine und Einrichtungen sollen aktiv angesprochen und in das Projekt eingebunden werden,
- die Einführung öffentlichkeitswirksam zu kommunizieren (Website, Presse, Vereine, Social Media).

#### **Begründung**

Laer lebt von einem starken und vielfältigen ehrenamtlichen Engagement. Ohne die zahlreichen Bürgerinnen und Bürger, die in Vereinen, Feuerwehr, Kirche, sozialen Einrichtungen, in der Kinder- und Jugendarbeit, im Sport, in der Kultur, im Umweltschutz und in vielen weiteren Bereichen unentgeltlich Zeit schenken, wäre das Leben in unserer Gemeinde nicht denkbar.

Die Ehrenamtskarte NRW ist ein landesweit anerkanntes Instrument, um dieses Engagement sichtbar wertzuschätzen. Sie bietet Ehrenamtlichen, die sich mindestens fünf Stunden pro Woche bzw. 250 Stunden pro Jahr ohne Aufwandsentschädigung engagieren, attraktive Vergünstigungen in über 300 teilnehmenden Kommunen sowie über 4500 öffentlichen und privaten Einrichtungen im Land (z.

B. Museen, Bäder, Kulturangebote, Einzelhandel).

Durch die Teilnahme am Programm entsteht für die Gemeinde Laer ein zeitgemäßer, niedrigschwelliger und digital unterstützter Weg, Engagement zu würdigen. Zudem stärkt die Karte die Bindung zwischen Ehrenamtlichen und ihrer Kommune, fördert Anerkennungskultur und schafft Impulse für neue Engagement-Formen.

Da bereits ein Großteil der Kommunen im Münsterland – darunter auch kleinere Gemeinden – erfolgreich an der Ehrenamtskarte teilnimmt, sollte Laer dieses Angebot ebenfalls einzuführen, um attraktiv und wertschätzend gegenüber den eigenen Ehrenamtlichen zu handeln.

### Vorteile der Einführung der Ehrenamtskarte in Laer

- Stärkung der Ehrenamtskultur
- Offizielle, landesweit gültige Anerkennung für engagierte Bürgerinnen und Bürger
- Motivation zur Fortsetzung und Erweiterung des ehrenamtlichen Einsatzes
- Attraktives Signal an junge Menschen, sich langfristig zu engagieren
- Attraktivitätssteigerung für Vereine und Organisationen
- Vereine können Mitgliedern eine zusätzliche Würdigung bieten
- Stärkung der sozialen Infrastruktur im Ort
- Verbesserte Bindung und Rekrutierung von Ehrenamtlichen
- Wirtschaftliche Vorteile für lokale Unternehmen
- Teilnahme als Vergünstigungsgeber erhöht regionale Sichtbarkeit
- Positive Außenwirkung und Imagegewinn
- Teil der landesweiten Plattform mit digitaler App
- Geringer Verwaltungsaufwand für unsere Gemeinde
- Standardisierte Prozesse durch das Land NRW
- Digitale Beantragung über die Ehrenamtskarte-App möglich
- Imagegewinn für unsere Gemeinde
- Moderne, bürgernahe Maßnahme
- Klare Haltung: Ehrenamt ist wertvoll und verdient Anerkennung
- Stärkung der Außendarstellung als engagierte, solidarische Kommune
- Die Einführung der Ehrenamtskarte NRW ist ein kostengünstiges, wirkungsvolles und zeitgemäßes Instrument zur Förderung des Ehrenamtes in unserer Gemeinde.

Mit freundlichen Grüßen

Gez.  
Sybille Höner

  
 Dr. Matthias Heuermann